



**Union Départementale Fédérée des Associations
pour le Don du Sang Bénévole du Département des Vosges
(U.D. D.S.B. 88)**

XXXXXX ~~Siège social : au domicile du Président~~ XXXXXXXX

Déclarée sous le n°5847 – J.O. n°14 du 17/01/1965
Adhérente à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole

Siège social : au domicile du Président

Saulxures-sur-Moselotte, le 17 février 2008

**COMPTE-RENDU DE
L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES
DONNEURS DE SANG BÉNÉVOLES DES VOSGES
Saint-Dié-des-Vosges
Dimanche 10 février 2008**

<u>Amicales présentes</u> :	Bains-les-Bains, Charmes-sur-Moselle, Dompierre, Épinal, Gérardmer-Xonrupt-Liézey, Granges-sur-Vologne, la Haute-Meurthe, la Haute-Moselle, Mirecourt, Neufchâteau, Pouxeux, Rambervillers, Remiremont, Saint-Dié-des-Vosges, Saulxures-sur-Moselotte, Senones, le Tholy, les Trois Vallées, Vagney, Val d'Ajol, Vologne
<u>Amicales excusées</u> :	Châtel-sur-Moselle, Cornimont, Raon l'Étape,
<u>Amicales représentées</u> :	Darney, Vittel
<u>Amicales absentes</u> :	Xertigny

Début de séance à 09 h 15

Accueil de Françoise Didier, Président de l'Union Départementale pour le Don de Sang Bénévole des Vosges

Françoise remercie tous les membres d'amicale présents ainsi que tous les partenaires de l'Union Départementale des Donneurs de Sang Bénévoles des Vosges en 2007 que sont le Conseil Général, le Crédit Mutuel, la CPAM d'Épinal. Françoise Didier donne ensuite la liste des membres sortants du bureau de l'U.D. Chantal Schmoderer ne renouvelant pas son mandat.

Accueil de Fernand Guillaume, Président de l'Amicale pour le Don de Sang Bénévole de Saint-Dié-des-Vosges et environs

Après avoir remercié les amicales présentes dans la salle par le biais de leurs responsables, Fernand Guillaume évoque quelques points historiques de la ville qui nous accueille ce 10 février 2008. Il souhaite à tous les participants une bonne journée.

SÉANCE STATUTAIRE

Compte-rendu de l'assemblée générale 2007

– Présenté par Sylvain Zanetti, Secrétaire de l'Union Départementale –

Texte envoyé aux présidents et membres du Conseil d'Administration (non présidents)

Compte-rendu adopté à l'unanimité

- = o O o = -

Rapport d'activités du Trafic et du matériel de promotion

– Présenté par Françoise Didier, Président de l'Union Départementale –

Depuis l'AG du Val d'Ajol, le 11 mars 2007, le véhicule de l'UD a parcouru environ 9 000 km. Il a effectué 40 sorties dont les motifs se répartissent comme suit :

- 25 pour annonce de collectes ou transport de Donneurs vers le site fixe de St Dié ;
- 5 pour réunions d'UD, d'UR ou de Congrès ;
- 3 pour manifestations sportives ;
- 3 pour foires, fêtes populaires ou festivals comme le festival Fantastic'arts où il a véhiculé de nombreux V.I.P pendant 6 jours ;
- 3 pour journées de promotion du don bénévole du sang ;
- 1 pour transport de matériel UD.

8 Amicales l'ont utilisé en plus de l'UD dont 7 des Hautes-Vosges. Il a été utilisé plusieurs fois chaque mois de cette année 2007 surtout les mois d'été.

La sono mobile, en dépôt à Châtel/Moselle jusque courant 2007 a été utilisée une douzaine de fois dont une dizaine par l'Amicale de Châtel. A-t-il donc été judicieux de la baser à Dompierre ? Peut-être conviendrait-il que les Amicales de la Plaine nous indiquent approximativement combien de fois elles sont susceptibles de l'utiliser chaque année car il serait logique de la laisser en dépôt là où elle est la plus utilisée. Qu'en pensez-vous ? Au niveau de l'entretien, les Amicales utilisatrices rendent le véhicule correctement entretenu et le fait de faire faire le grand nettoyage au moins deux fois par an me permet d'être moins à cheval sur ce point. Cependant, il serait souhaitable que le dégoudronnage soit fait par chacune, surtout en été. Par contre, je rappelle que le plein de carburant doit absolument être fait au retour à Gérardmer et non pas au départ de la ville où siège l'Amicale qui l'a utilisé. En effet, l'Amicale suivante n'a pas à assumer la dépense du carburant consommé pour le retour du véhicule à sa base.

Du côté du matériel, je vous remercie tous pour la discipline observée dans l'envoi des commandes. Je crois ne pas avoir dû aller au local une seule fois exprès pour préparer une commande en dehors des réunions de l'Amicale de Gérardmer. Les commandes qui m'ont été transmises pour livraison ce jour sont à votre disposition. Il reste de nombreux porte-clés cœur et c'est dommage car, même s'ils sont un peu gros, ils plaisent beaucoup aux Donneurs jeunes et moins jeunes, en tout cas c'est le constat de l'Amicale de Gérardmer-Xonrupt-Liézey. Nous avons donc décidé d'en remettre 50 à chaque Amicale présente au repas au lieu de leur rétrocéder le montant d'un repas ce qui est équivalent financièrement. Ce qui plaît beaucoup aussi, ce sont les post'it et les stylos cœur. Nous avons fait réaliser deux types de ballons, les uns étant réservés au gonflage à l'hélium, les autres au gonflage à l'air afin que le motif soit toujours à l'endroit, ce qui nous avait été suggéré. Les maillots commencent à s'épuiser notamment les polos et sweat-shirts. Peut-être faudra-t-il envisager une seconde commande ? A vous de nous le dire. En tout cas, ils sont très beaux, très confortables et les Membres des Comités ainsi vêtus pendant les collectes ne peuvent en aucun cas passer inaperçus des Donneurs. Cela nous distingue parfaitement des personnels de l'EFS avec notre image de Bénévoles.

Parlons maintenant un peu du Longueur d'Onde n° 20 qui se prépare. Je n'ai pas reçu beaucoup d'articles et c'est vraiment dommage. Faites-les parvenir sur disquette ou encore par internet, cela nous

évitera d'avoir à les taper. Pour l'instant, je n'ai rien d'autres que les pages jeux de l'Amicale de Vagney. Nous avons un projet pour la préface : une jeune femme de 25 ans victime d'un grave accident de la route fin 2007, qui a eu besoin de plus de 30 poches de sang et qui accepte de témoigner. Pour les insertions, l'Amicale de la Haute Moselle a déjà transmis 6 insertions pour un montant de 412,62 € TTC. J'en ai reçu une de Thaon-les-Vosges pour un montant de 77,74 €. Les annonceurs trouvés par l'Amicale de Gérardmer-Xonrupt-Liézey renouvellent leurs insertions pour un montant de 578 € TTC, ce qui nous amène à un peu plus de 1000 € TTC, plus l'annonce des Glaces THIRIET mais là il nous faut reprendre contact avec eux et celles envoyées directement à l'Imprimerie par l'Amicale de Châtel, ce qui nous amène à environ 1 500 € TTC. Peut-être certaines Amicales ont-elles encore des annonces à me faire passer ? Seulement, nous en avions plus du double pour le numéro 19.

Nous souhaiterions que le numéro 20 soit bouclé fin mai, afin d'être largement diffusé avant et pendant les mois d'été. Mais là, ça dépend de l'investissement de chaque Amicale qui doit se mobiliser pour assurer la distribution dans tous les lieux d'attente de son secteur et nous ne sommes pas absolument certains que cela soit encore fait partout... En effet, il reste beaucoup d'exemplaires non distribués et c'est vraiment dommage... Un récent courrier du Président de Châtel, Claude PRUDHOMME, nous signale qu'il n'en a pas eu assez cette année alors que les années précédentes, très peu d'Amicales de la Plaine étaient venues en chercher chez lui. Il serait bon que chaque Amicale nous indique dès maintenant combien d'exemplaires du n° 20 elle souhaite réserver et nous dise où elle veut les retirer. Ainsi, nous serions fixés avec certitude et saurions où les déposer car, et vous le comprendrez, nous ne pouvons pas vous les amener à domicile ni faire la distribution sur tout le département...

Concernant le calendrier 2009, nous vous avons sollicités pour obtenir des dessins d'enfants, de jeunes ados ou d'ados mais rien ne nous est encore proposé. Nous avons été un peu déçus par le calendrier 2008 et je pense que vous aussi mais, bon, on ne peut pas tout réussir. Voilà, je pense avoir fait le tour de l'essentiel et, si j'ai oublié quelque chose, à vous la parole ! Bonne journée à tous.

Rapport adopté à l'unanimité.

- = o O o = -

Rapport d'activités

– Présenté par Sylvain Zanetti, Secrétaire de l'Union Départementale –

Texte envoyé aux présidents et membres du Conseil d'Administration (non présidents)

Rapport adopté à l'unanimité

- = o O o = -

Rapport financier

– Présenté par René Claude Trésorier de l'Union Départementale –

Le rapport a été envoyé aux présidents et membres du Conseil d'Administration (non présidents). Les comptes ont été visés par les réviseurs aux comptes : Annie Didierjean (absente ce jour) et Claudine Georges.

Rapport adopté à la majorité (trois absences : Neufchâteau, Darney, Vittel) et quitus est donné au Trésorier.

- = o O o = -

Élections

✓ Membres du bureau

Les membres sortants et qui se représentent sont réélus pour trois ans : André SCHMODERER, Michel SIMONIN, Michèle SIMONIN, Sylvain ZANETTI.

Chantal SCHMODERER quitte nos rangs pour raisons personnelles et nous la remercions pour son aide au sein de l'UD.

✓ Réviseurs aux comptes

Les nouveaux réviseurs aux comptes sont Claudine GEORGES (renouvellement) et Michèle VAUBOURG (nouveau mandat). Merci à elles et à Annie DIDIERJEAN qui ne souhaitait pas renouveler son mandat. Merci à François AUBEL, non réélu, pour les nombreuses années passées à représenter notre UD au sein du CA de l'UR.

✓ Administrateurs du CA de l'Union Départementale pour le Don du Sang Bénévole des Vosges représentés à l'Union Régionale

Les nouveaux administrateurs du CA de l'Union Départementale pour le Don du Sang Bénévole des Vosges sont : André GEORGES (nouveau mandat), Fernand GUILLAUME (renouvellement), Claude HOUTMANN (nouveau mandat) et Jean JACQUET (renouvellement). Merci à François AUBEL qui n'a pas eu le nombre de voix suffisant pour être réélu.

- = o O o = -

Discussion

- ♥ Nous accueillons un nouveau président : André THIÉBAUT pour l'amicale de Mirecourt en remplacement de Maurice BRIOT que nous remercions pour toutes ces années passées au sein du comité mirecurtien.
- ♥ Quelqu'un évoque le fait de faire le LOS 88 sur papier recyclé. Hubert Patry de l'Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles de la Haute-Meuthe, imprimeur de métier, précise que le coût final sera plus élevé.
- ♥ André Georges (Haute-Moselle) demande des précisions concernant le ver arénicole. Le Dr Schneider précise que cette méthode pour refaire du sang a été mise en évidence voilà quelques années. *"C'est bien, car des personnes cherchent de nouvelles méthodes de substitution au sang frais, mais ce ver ne remplacera jamais le don du sang. Cette méthode avec le ver arénicole nécessiterait de toute façon du sang frais. Il n'y aura à mon avis aucun produit dans les 15 ans à venir capable de remplacer le sang".*
- ♥ André Georges (Haute-Moselle) demande s'il sera possible d'organiser des informations pour le don d'organes. Nous répondons que cela ne touche pas l'EFS mais que nous demanderons à René Didier.
- ♥ Annie Ganaye (Épinal) demande s'il est possible d'avoir des conseillers médicaux lors de manifestations de promotion par exemple. Le Dr Schneider répond qu'il ne faut pas avoir peur de dire que l'on n'est pas compétent pour répondre. *"Soyez humbles. Dites à ces personnes de demander des précisions aux médecins de collectes ou à l'EFS. Ce n'est pas grave de dire que*

vous ne savez pas. L'objectif est de donner des supports qui soient vulgarisés. Ne franchissez pas vos limites".

- ♥ Jacques Jardin (Épinal) propose que l'on fasse de l'information lors des journées de préparation à la défense. Françoise Didier lui répond que nous avons déjà tenté maintes et maintes fois d'approcher les armées. Nous sommes toujours repartis bredouilles... Frédérique Fardeau précise qu'il existe un site pour les jeunes sur le don du sang. Il est disponible sur la page d'accueil du site internet de l'UD et dans la page des liens.
- ♥ Claude Houtmann (Neufchâteau) demande pourquoi il n'a pas encore été remboursé d'une collecte qu'il a eue en novembre. Le Dr Schneider lui répond qu'il s'agit d'un cas individuel et qu'habituellement, cela se fait beaucoup plus rapidement.
- ♥ François Aubel (Haute-Meurthe) dit qu'il doit y avoir des fichiers qui ne sont pas mis à jour à l'EFS, car il reçoit encore des courriers en tant que président. M. Schneider répond qu'il était prévu qu'une mise à plat des fichiers de l'EFS soit faite.
- ♥ Annie Ganaye (Épinal) demande pourquoi les amicales n'ont pas de subventions. Françoise affirme qu'il n'y a pas de subventions de ce type, car *"on ne veut pas donner de l'argent pour que des amicales se fassent des matelas financiers. Il n'y aura que des remises sur matériel. En revanche, ponctuellement sur présentation de devis, nous subventionnons des projets comme celui des livrets "Espoir" l'an dernier et dont l'idée revient à vous, Épinal"*.
- ♥ Fernand Guillaume (Saint-Dié) demande s'il est possible que le nouvel EFS qui sera en place à Saint-Dié en 2010 soit doté d'une machine prélevant des plaquettes. Le Dr Schneider répond qu'il ne s'agit pas actuellement d'une nécessité, car l'EFS est autosuffisant. *"J'entends cependant votre demande"*. Et Fernand de rajouter en souriant: *"Je vous le dis déjà que vous ayez le temps de la budgétiser"*.
- ♥ André Georges (Haute-Moselle) pose le problème des listes de citoyens que certaines mairies ne veulent pas donner. Christian Pierret répond que le maire ne peut en aucun cas interdire l'accès aux listes électorales. Mais la ville n'est pas obligée de donner des photocopies de ces listes. En revanche, rien n'interdit de les recopier.
- ♥ À l'issue de l'AG, Alexandre Cartigny (Président de l'Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles de Senones) se propose de rejoindre les rangs de l'Union Départementale pour le Don du Sang Bénévole des Vosges. Nous le cooptons et l'en remercions.

- = o O o = -

SÉANCE OFFICIELLE

Françoise accueille les personnalités présentes parmi lesquelles le Maire Christian Pierret. Sylvain excuse Christian Poncelet, le Préfet des Vosges, la DDASS, la CPAM, la DVIS, les Dr Jacquot, le Dr Maryse Wagner, René Didier, le Pr Janot, Éric Bessège, Annie Didierjean, Roland Bédel, Jackie Pierre, Gérard Cherpion ainsi que les amicales de Cornimont, Châtel-sur-Moselle, Raon l'Étape.

Françoise Didier – Président départemental

Rapport moral

– Présenté par Françoise Didier, Présidente de l'Union Départementale –

*Mesdames et Messieurs nos invités, chacune et chacun en vos grades et fonctions respectifs,
Chers Amis Responsables d'Amicales,*

Merci à vous tous d'être là ce dimanche pour l'AG de l'Union Départementale des Vosges, un peu plus tôt que d'habitude cette année, Congrès National oblige. Merci à vous, élus et corps constitués qui êtes venus nous témoigner votre soutien et votre respect en acceptant d'inclure cette réunion à un emploi du temps que nous savons toujours très chargé. Certains invités se sont excusés, nous leur en sommes gré et nous comprenons mais nous sommes particulièrement reconnaissants à ceux qui nous font l'honneur de leur présence ce matin.

J'accueillerai pour la première fois parmi nous, mais gageons que ce ne sera pas la dernière si j'en juge à travers nos premiers contacts, Frédérique FARDEAU, engagée par l'EFS pour être, aux côtés d'Olivier DURAT et plus spécifiquement, à l'écoute de nos attentes et ce, en tant que chargée de communication. Bienvenue Frédérique et nous sommes convaincus que nous pourrons continuer ensemble l'excellent travail fourni sur le terrain par les Amicales de Base des Vosges, mais j'y reviendrai. Un merci particulier à l'EFS de Lorraine-Champagne pour son invitation du samedi 26 janvier dernier, journée consacrée au rassemblement des bénévoles DSB de notre région transfusionnelle, afin de communiquer d'une seule et même voix sur nos préoccupations communes. Je crois savoir que les responsables présents ont beaucoup apprécié cette journée d'information très conviviale. J'ai personnellement beaucoup regretté de ne pouvoir y assister mais, engagée depuis 15 ans dans le Festival Fantastic'arts, je ne pouvais me couper en deux !

Il est en effet primordial de nous apporter toutes les informations nécessaires au partenariat qui nous lie et qui nous permettront d'exercer notre mission dans le respect des contraintes de l'autre et le souci permanent de la recherche d'une efficacité bien comprise. Chacun sait ici que telle est la condition incontournable du seul objectif qui justifie notre action, celui de la fourniture sans cesse renouvelée et en constante augmentation, des produits sanguins en qualité et en quantité requises. La fin de l'année 2007, tout comme son début, n'a pas été sans souci pour l'EFS national. Les nombreux appels d'urgence sur les media nationaux n'ont, probablement, échappé à personne parmi nous. Mais il a été très réconfortant de voir que, chacun dans son secteur a réagi immédiatement et fait en sorte que les collectes programmées soient à la hauteur des nécessités de l'instant. Certaines collectes de décembre ont en effet plus que doublé tant en fréquentation qu'en prélèvements. Vous entendrez tout à l'heure le Dr SCHNEIDER exprimer, entre autres, les résultats de l'année 2007 et vous indiquer les objectifs fixés pour 2008.

Sans lui couper l'herbe sous le pied, je me fais une joie de vous féliciter tous pour l'excellent travail accompli dans tous les secteurs des Amicales vosgiennes. Dans un département où, déjà, le nombre de Donneurs par rapport à la population générale était important, notre travail de terrain a

permis une augmentation de plus de 11% des présentés, de plus de 10% des prélevés, de plus de 15% des nouveaux Donneurs et, enfin, de plus de 17% des dons par aphérèse plasmatique. Le nombre de Donneurs présentés par rapport à la population générale au dernier recensement atteint maintenant 7,5% et, si nous avons encore du retard par rapport au champion de la région qu'est la Haute Marne, nous sommes en deuxième position dans la région Lorraine-Champagne. Surtout, nous avons largement dépassé les objectifs qui avaient été fixés par l'EFS de Lorraine-Champagne, tant pour les dons de sang ou dérivés que pour les inscriptions sur le fichier national des donneurs de moelle, et c'est là le plus important. A vous tous, responsables d'Amicales présents, je veux aujourd'hui adresser toutes mes félicitations et tous mes remerciements pour l'excellent travail accompli en 2007. Je sais, pour le vivre comme vous sur le terrain avec 19 collectes réalisées par mon Amicale en 2007 (23 prévues en 2008), ce que cela représente de travail et d'investissement de tous. Vous pouvez être fiers de vous.

Néanmoins, notre mission ne s'achève pas sur ces bons résultats ! En effet, étant données les prévisions d'augmentation dont vous parlera notre Directeur d'EFS, nous ne pouvons envisager de nous reposer sur nos lauriers en 2008 puisqu'il faut envisager quelque 4 à 5000 prélèvements de plus sur la Région. Et ce, d'autant moins que la mise en place de la vérification du taux d'hémoglobine avant le don, la fameuse "hémoglobine pré don" dont on parle déjà depuis quelques mois, va, inévitablement, entraîner une augmentation des ajournements temporaires à chaque collecte. Mais je pense que ceux d'entre-vous qui avaient pu répondre à l'invitation du Dr SCHNEIDER samedi 26 janvier dernier en sont d'ores et déjà informés. Je ne peux donc que demander à chacun des responsables présents de rester toujours mobilisé dans son secteur respectif tout en participant aux actions lancées conjointement par la Fédération, l'EFS ou l'UD comme la journée internationale du Don du Sang du 14 juin prochain.

A ce sujet, et nous en parlons déjà depuis quelques temps, l'UD va mettre en place une action d'envergure sur tout le département. Notre Ami, Jean-Marie PAULIN, infirmier-pèlerin-randonneur, que certains ont pu rencontrer lors du relais de la Flamme de la Vie entre Pont-à-Mousson et Chaumont en 2007, a accepté de se lancer dans une randonnée pour les dons à travers notre département. Il partira de Gérardmer, siège social de l'UD, le 14 juin 2008 et parcourra tous les chemins, hameaux, villages et villes des Vosges et lance le pari d'amener 1 000 Nouveaux Donneurs à franchir le cap le plus difficile, celui du premier don. Ce sera probablement Monsieur PONCELET qui donnera le départ de cette opération d'envergure. En effet, lors des vœux au Conseil Général, Monsieur Le Président s'est inquiété de savoir comment se portait le Don du Sang dans les Vosges. Lorsque je lui ai donné les indications que vous venez d'entendre, il m'a spontanément proposé de faire, ensemble, une conférence de presse pour remercier les Donneurs vosgiens. Son emploi du temps actuel et les prochaines élections n'ont pas permis de concrétiser maintenant ce projet mais, lorsque j'ai appelé sa secrétaire et proposé qu'il le fasse le 14 juin lors du départ de Jean-Marie, elle a immédiatement saisi la date.

Mais, maintenant, il nous faut faire appel à toutes les Amicales pour nous aider à parfaire le parcours qui s'avère plus difficile à boucler là où le Club vosgien ne peut nous proposer des chemins de Grande Randonnée appelés communément GR, c'est à dire à partir du Val d'Ajol pour aller vers Bains-les-Bains puis Darney, Vittel, Neufchâteau, Gironcourt, Mirecourt, Charmes, Châtel et Rambervillers. Le Club vosgien a pu nous fournir des cartes détaillées sur tous les autres secteurs mais il n'en existe pas dans ceux que je viens de citer. Nous n'avons donc pas d'autres ressources que de faire appel à vous pour nous indiquer quel sera le meilleur chemin à suivre, à pied, dans vos secteurs respectifs. Bien sûr, c'est une opération qui sera prise en charge totalement par l'UD.

En effet, l'UD a la chance d'être bien soutenue par le Conseil Général, la CPAM, l'EFS et le Crédit Mutuel, c'est pourquoi elle peut envisager d'épauler les Amicales qui font preuve de dynamisme dans des actions ponctuelles de sensibilisation. Au nom de toutes les Amicales qui en profitent, je remercierai très vivement le Conseil Général des Vosges qui accorde toujours beaucoup d'attention aux contrats d'objectifs que nous lui proposons et qui vote toujours à l'unanimité pour l'attribution de la subvention. En plus, dans la brochure trimestrielle du département figurent les dates des collectes des équipes mobiles de Nancy et, dès la prochaine édition, également celles d'Épinal que Sylvain a demandées et obtenues de Frédérique FARDEAU. Nous recevons aussi une aide financière substantielle

et très précieuse, en deux fois, de la CPAM que nous remercions également très sincèrement. L'EPS accorde à l'Union Régionale une subvention importante si l'on considère la majorité des autres régions transfusionnelles, subvention qui est redistribuée aux 6 départements de la région en fonction de critères prenant en compte d'une part le nombre de Donneurs présentés mais aussi le nombre de Donneurs potentiels dans chaque cas. Merci à l'EPS et à vous Mr SCHNEIDER en particulier.

C'est grâce à cet apport financier supplémentaire que nous pouvons aider les Amicales qui nous présentent des projets d'actions de promotion comme nous l'avons fait par exemple pour l'Amicale d'Epinal qui a réalisé un livret à destination des écoliers du primaire. Nous avons également pu faire réaliser des maillots à notre effigie que nous pouvons céder à moitié prix du prix coûtant, comme tout le matériel de promotion à la disposition des Amicales qui le souhaitent. L'année tout juste commencée va nous demander encore beaucoup d'efforts et de présence sur le terrain. Nous avons fait mieux en 2007 par rapport à 2006, c'est très bien. Mais nous devrons parvenir à faire mieux encore en 2008.

Il nous faudrait aussi nous pencher ensemble sur une question qui nous semble très importante pour l'avenir de notre mouvement vosgien : l'entrée de jeunes dans les comités de nos Amicales. Quand je dis jeunes, je ne veux pas forcément parler des 18-25 ans et je sais aussi que la jeunesse est d'abord un état d'esprit. On peut aussi être jeune par l'âge et moins jeune dans la tête et inversement. Néanmoins, je me dis que ce serait bien de penser à faire entrer à nos côtés ceux qui pourront prendre la relève le jour où nous déciderons, nous les anciens, de passer la main. Je me souviens de mon entrée dans le mouvement DSB, il y aura bientôt 28 ans. Le Président fondateur de l'Amicale avait décidé que tout l'ancien comité démissionnerait pour laisser la place à des jeunes de 40-50 ans... Que ce fut difficile pour nous de tout prendre en main sans l'aide précieuse des plus anciens. Alors, je me dis qu'il faut peut-être commencer à y penser en faisant une vraie place à des plus jeunes à nos côtés, en leur laissant prendre des initiatives, même s'ils peuvent faire des erreurs, n'en n'avons-nous jamais fait ? Regardons notre UD... le seul de moins de 40 ans qui y travaille depuis déjà plus de 10 ans est Sylvain... qui se sent certainement un peu seul ! Ne disons pas : "les jeunes ne veulent pas s'investir", je suis convaincue que c'est faux. Demandons-nous si vraiment nous leur donnons envie de s'investir, si nous acceptons de leur laisser faire leur place à nos côtés. Je crois qu'il devient urgent que nous y pensions tous si nous voulons que notre mouvement perdure...

Peut-être faudrait-il aussi, pour créer davantage de liens entre-nos Amicales, que nous reprenions une idée proposée par Michel SIMONIN, Président de l'Amicale du Val d'Ajol et Vice-Président d'UD, l'an dernier à l'AG dans son fief. Pourquoi ne pas envisager des rassemblements locaux, en dehors de l'AG statutaire pour que chacun puisse apporter son savoir faire, ses idées, faire part de ses difficultés et se sente moins seul pour les résoudre ??? Cela nous permettrait aussi de voir ensemble quelles informations il est bon de faire passer quand on se rend dans une école, un collège, un lycée ou un autre établissement et surtout de faire tous passer le même message sans pour autant perdre notre identité. Dites-nous ce que vous en pensez et comment vous percevez cette idée. Je ne serais pas complète, si, avant d'en terminer, je n'adressais mes très sincères remerciements à Sylvain pour l'excellence de son travail. En effet, peu d'UD disposent d'un site internet aussi beau mais surtout aussi complet, aussi documenté et aussi suivi que le nôtre. Même si, en ce domaine de l'informatique, je n'y connais pas grand chose, j'imagine le travail que cela doit lui demander, le temps qu'il doit y passer. Du fond du cœur MERCI Sylvain. Surtout, n'hésitez pas à vous connecter sur <http://dondusang88.free.fr> !

Je vous remercie de votre aimable attention et vous souhaite à toutes et à tous une excellente journée.

Dr Thierry SCHNEIDER – Directeur de l'E.F.S. L.-C.

Durant son élocution, le Dr Schneider donne en quelques chiffres la situation transfusionnelle dans les Vosges. Nous comptons 28 137 donneurs en 2007. "Le don du sang représente quelque chose dans les Vosges". Il fait part de l'augmentation des nouveaux donneurs (+ 15 %) et des plasmas en aphérèse (+ 17 %). L'augmentation des personnes prélevées est de + 10 % dans les Vosges ! Le fichier des

donneurs de moelle est également en hausse. "Je ne fais pas de démagogie, les chiffres parlent d'eux mêmes. Le vieillissement de la population fait que la consommation des concentrés de globules rouges est en augmentation. On en consomme beaucoup et on ne meure plus de transfusion. Concernant le plasma, nous défendons une filière éthique. Nous sommes une particularité dans le monde puisqu'en France, 90 % des médicaments viennent de donneurs bénévoles à base de plasma, qui ne nécessite de fait aucune rémunération".

Le plan greffe de moelle est le suivant : 25 % des malades en France sont greffés à base de moelle française, 75 % de moelle étrangère. Dans les années à venir, l'Agence de Biomédecine compte bien inverser la tendance. Le Dr Schneider parle rapidement de l'hémoglobine pré-don et laissera Sandrine Boulay faire le point plus tard. À propos du plasma, il sera inactivé au bleu de méthylène qui tue les virus, connus ou inconnus. L'EFS LC avait été le porteur du projet pour la France.

Pour le directeur de l'EFS LC, la communication est importante dans nos relations. Elle touche tout le monde, car le don du sang est universel et pas réservé à une classe de la population. "On construit un partenariat avec l'UD et on trouve des solutions". En 2010, un nouvel Établissement Français du Sang verra le jour à Saint-Dié. Il sera désormais à l'entrée de l'hôpital général et non plus perdu au deuxième étage. Plus facile d'accès et plus visible du public, il perdra toutefois la belle vue sur la vallée...

Concernant les collations, elles seront revalorisées suite à la requête de Françoise Didier "car la demande est justifiée. À certains endroits, la collation se fait avec des sandwiches emballés... Mais chaque fois que vous pouvez la faire, faites-là". Pour conclure, le Dr Schneider remercie "tout le réseau pour le travail collaborateur, vous le faites de la meilleure façon possible."

Sandrine Boulay – Responsable de l'E.F.S. L.-C. site de Saint-Dié-des-Vosges

Dans son propos, le Docteur Boulay remercie tous les bénévoles pour leur travail. Elle fait ensuite le point sur l'hémoglobine pré-don. "Elle sera mise en place au printemps 2008. Son but est d'éviter de prélever des personnes qui font de l'anémie (manque de fer). Elle sera faite sur les nouveaux donneurs et sur ceux qui ne sont pas venus depuis plus de deux ans, de même que sur les personnes qui avaient un taux d'hémoglobine inférieur au taux imposé par l'Europe, soit 12,5 g pour une femme et 13,5 g pour un homme. Cela va compliquer un peu les choses au début. Nous comptons sur les amicales pour nous aider dans les délais d'attente. Cela écartera de 5 à 7 % des donneurs (10 % des femmes de manière temporaire...). Cela est fait avant tout pour le respect de la santé du donneur".

Frédérique Fardeau – Chargée de promotion à l'E.F.S. L.-C.

"La promotion est quelque chose de pragmatique. Je suis là pour vous et pour les Donneurs. L'approche peut être ponctuelle (collectes locales) ou non (semaine de la solidarité,...). Vous et nous sommes complémentaires."

William Mathis, Conseiller Général

M. Mathis souhaite remercier les Vosgiens. "Votre contrat d'objectifs est d'agir sur le terrain : la régularité se pérennise dans le temps. Le sang permet d'allonger la vie des malades. Votre objectif est d'augmenter les dons en fidélisant un certain nombre de donneurs notamment pour les plus jeunes en faisant de la promotion. Cela constituera un noyau dur pour combler les besoins. Le Conseil Général se tient toujours à vos côtés et reste à votre écoute. Je vous félicite et j'ose espérer que l'éthique que vous défendez restera encore longtemps. Vous êtes d'une redoutable efficacité et vous donnez votre sang sans voir pour qui il va".

Christian Pierret, Maire

Le Maire, lui-même donneur, remercie l'UD d'avoir choisi Saint-Dié pour faire son assemblée départementale et félicite l'amicale locale qui fait beaucoup. *"C'est ça la République, se donner la main pour s'aider à donner. Je vous engage à trouver les moyens pour impliquer des jeunes dans les associations"*. Il nous propose de mettre un lien de notre site web sur le site internet de la mairie. Contact sera pris avec l'adjointe Chantal Weill. Il nous propose aussi de nous associer à Saint-Dié aux grandes rencontres internationales notamment sportives, afin que nous transmettions notre message au plus grand nombre.

Fin de séance

- ♥ La prochaine assemblée générale de l'Union Départementale pour le Don de Sang Bénévole des Vosges aura lieu à **Rambervillers le dimanche 08 mars 2009**. C'est l'amicale de Rambervillers qui se charge donc de l'organisation.

Fin de la réunion à 12 h 40

Le Secrétaire départemental,

Sylvain ZANETTI.

Le Président départemental,

Françoise DIDIER.